



San Luis Potosí, S.L.P., a 08 de abril de 2024

INFORME DE COMISIÓN

27, 28, 29, 30 y 31 de marzo de 2024

Por este conducto le informo a Usted los resultados de la comisión que mediante oficio ECO.05.019/2024, se me asignó para Participar en el Operativo de Vigilancia “Semana Santa 2024” en el Área Natural Protegida “Parque Estatal Media Luna”, en el Ejido el Jabalí, Municipio de Rioverde, S.L.P., los días 27 al 31 de marzo de 2024.

El día 27 de marzo de 2024, salí de San Luis Potosí a las 08:00 hrs al verificar el tráfico se tomó la decisión de tomar la carretera libre a Rioverde, llegamos al Área Natural Protegida Parque Estatal “Media Luna” a las 11:00 hrs, al ingresar, ya se encontraban en el acceso de entrada los compañeros de la SEGAM Arturo y Omar, quienes nos informaron de la situación actual del Parque, después realizamos un recorrido por el Área de Acampado, se observó un 60 % de ocupación, más tarde nos entrevistamos con el Sr. Jaime que es el Comisario del Ejido el Jabalí y responsable del ANP, para informarle de nuestra llegada y de los pormenores que nos informó Arturo, en seguida realizamos un recorrido por el ANP, se observó que se estaban respetando las áreas restringidas, así mismo se observó que estaban delimitadas por cinta amarilla y una cuerda de color verde, ya que nos comentaron que por la fuerza del aire se rompía la cinta amarilla, durante el recorrido los visitantes nos informaron que muchas personas se estaban resbalando en la plataforma principal, le informamos al Comisariado y nos comentó que ya habían adquirido tapetes para evitar accidentes, más tarde realizamos un recorrido por el estacionamiento, al finalizar el día, el máximo de entradas registradas fueron 1726, nos retiramos a el Refugio para pernoctar.

El día 28 de marzo de 2024, arribamos al ANP “manantial de la Media Luna” a las 08:30 hrs nos reportaron que el color de pulsera era Amarilla para entrada normal y rosa para niños y adultos mayores, de parte del servicio médico del día anterior no se reportaron servicios mayores, únicamente se atendieron algunas alergias y enfermedades estomacales, en el estacionamiento se encontraban alrededor de 40 autos y 2 autobuses, a las 13:00 hrs el conteo de ingreso fue de 1388 visitantes, más tarde realizamos un recorrido por el manantial se observó que ya habían instalado los tapetes en la plataforma principal, pero que eran muy pocos, el Prof. Ricardo tesorero nos comentó que ya habían encargado más tapetes para continuar instalándolos en las áreas de acceso al agua para evitar accidentes, a las 17:00 hrs el conteo fue de 1967 visitantes y se contaron 148 Casas de Acampado, por la tarde regresamos a el Refugio para pernoctar.

El día 29 de marzo de 2024, arribamos aproximadamente a las 08:30 hrs, para este día el color de pulsera fue blanca para entrada normal y verde bandera para niños y adultos mayores,



para las 11:30 hrs se llegó al conteo de entradas de 2,000 visitantes, por lo que se inició el acceso controlado y se le solicitó al comisariado ejidal al sr. Jaime para que diera el anuncio que se iniciaba el protocolo de Acceso controlado y se instalara el letrero de cupo lleno en la entrada del canal principal y la Carretera a Rioverde, a las 13:00 hrs el estacionamiento se encontraba al 85 % de su capacidad, a las 16:30 hrs se observó la salida de muchos visitantes, se realizó un recorrido por el Manantial, para revisar las cintas restrictivas así como la recolección de residuos en el ANP, al finalizar el día el conteo total de entradas fue de 2,575 visitantes, por la tarde regresamos a el Refugio para pernoctar.

El día 30 de marzo de 2024, por la mañana al arribar al ANP "Manantial de la Media Luna" se observó nuevamente una larga fila de autos para entrar, a las 11:00 hrs se alcanzó el conteo de 2,000 visitantes por lo que nuevamente se activó el Protocolo de acceso controlado para mantener el límite de capacidad de carga de 2,275 personas, se le indicó al Comisariado ejidal que diera el aviso, se apoyó al personal del ejido en el acceso al estacionamiento, a las 13:00 hrs el estacionamiento mostraba un 90 % de ocupación, el área de acampado estaba al 100 %, a partir de las 16:30 hrs se observó la salida de visitantes, se realizó un recorrido por el Manantial para verificar las áreas de restauración, a las 18:00 hrs el estacionamiento se encontraba prácticamente vacío, posteriormente nos trasladamos a el Refugio para pernoctar.

El día 31 de marzo de 2024, por la mañana, arribamos al ANP "Manantial de la Media Luna" se nos informó que el color de la pulsera era verde para entrada normal y Amarillo para niños y adultos mayores, realizamos un recorrido por el área de acampado, se observó el área de acampado llena pero muchos visitantes estaban recogiendo su cosas para partir este día, posteriormente nos trasladamos a la entrada, donde se observó una fila de autos que deseaban entrar al ANP, a las 11:00 hrs se inició nuevamente el Protocolo de acceso controlado, el estacionamiento se encontraba al 80 %, a las 13:00 hrs se tenía un conteo de 2,178 visitantes, nos entrevistamos con el Comisario el Sr. Jaime y con el Prof. Ricardo Tesorero, para informarles los resultados del Operativo de Semana Santa 2024, así como las indicaciones para que continuaran con el operativo durante la Semana de Pascua.

Por la tarde regresamos a San Luis Potosí arribando aproximadamente a las 17:00 hrs.

ATENTAMENTE

ING. LUIS NARANJO CARBALLO
Jefe de Departamento de Información Geográfica